

全国学力・学習状況調査結果について

学習指導課 ☎043-223-4061

本年4月18日に実施した調査の結果が、文部科学省より公表されました。

本県の教科に関する調査結果は、小学校および中学校において、各教科とも全国平均と比較して同等の状況でした。県教育委員会では、成果をあげている学校の取り組みを県内に広めることなどを通して、全県での学力向上を目指していきます。

また、児童生徒を対象とした質問紙調査の結果からは、千葉県の特徴や生活習慣・学習習慣と学力の関係などで、以下のことが明らかになりました。

- 千葉県では、全国と比較し「読書が好き」「平日の読書時間が30分以上」の児童生徒の割合が高い。
- 千葉県では、全国と比較し「平日や学校が休みの日に1時間以上勉強している」生徒(中学生)の割合が高い。

読書や家庭学習の時間が長いほど、正答率が高い結果が出ています。

大切なことは、自分で計画を立てて、時間を管理しながら学習に取り組む習慣を身に付けることです。千葉県では、小学生で「平日の家庭学習の時間が30分より少ない」割合が全国と比較して高くなっています。小学生の段階から、主体的に家庭学習に取り組めるよう、県教育委員会のHP「家庭学習のすすめ」サイト等を活用してみましょう。

「家庭学習のすすめ」
サイトはこちら↓



ICTを効果的に活用した授業実践

学習指導課 ☎043-223-4184

県立高等学校で、ICTを活用した授業がはじまっています!



議論の様子

高等学校では、「学習内容の理解を深めるため」や「学習の質を高めるため」にBYOD※1による1人1台端末を活用しています。※1 BYOD…Bring Your Own Deviceの略(個人所有の情報端末を活用すること)

【ICTを活用した学習の様子】

Teams※2で学級全員から集めた複数の意見・考えを、グループごとに議論しながら、それぞれの意見の内容を精査し、分類・整理します。

生徒は自分の意見を発信し、多くの級友の考えに触れることで、活発に意見交換を行うことができ、議論が深まります。

※2 Teams…Microsoftが提供しているグループウェア(複数の端末から発信された意見を瞬時に共有するアプリケーション)

「早寝早起き朝ごはん」で規則正しい生活を!!

生涯学習課 ☎043-223-4167

子供たちが健やかに成長していくためには、「早寝早起き朝ごはん」をはじめとした規則正しい生活習慣が大切です。県教育委員会では、学校・市町村・関係機関と協働のもと、子供の基本的な生活習慣の確立を目指し、「早寝早起き朝ごはん」をスローガンとした情報提供を行っています。

早寝早起き朝ごはん



朝食の効果は・・・!?

- 脳と体のエネルギー源「ブドウ糖」の補給で、午前中からしっかりと活動できます。
- 毎日食べている子供ほど、学力・体力が高い傾向にあります。

千葉県産の食材がいっぱい! 「千産千消デー」

保健体育課 ☎043-223-4095

「千産千消デー」とは、毎年11月に学校給食に地場産物を活用し食育を行う取り組みです。千葉県は年間を通じてたくさんの農林水産物がとれ、給食にも提供されています。詳しくは県のHPをご覧ください。

千産千消デー



←九十九里町の学校給食
「ハマグリのおねぎだれかけ」

県立学校チャレンジ応援基金

財務課 ☎043-223-4094

県教育委員会では、特色ある教育活動や部活動の充実など、各県立学校が実現したい取り組みを応援するため、地域の皆さまや卒業生などから広く寄付金を募集する「千葉県県立学校チャレンジ応援基金」を設置しました。

寄付金の募集にあたっては、各学校において募集目的と目標額を示した計画(10月31日現在27校29プラン)を策定しています。

千葉県県立学校チャレンジ応援基金



千葉高校(生徒学力向上推進プラン)と安房高校(安房高ルネッサンスプロジェクト)では集まった寄付金を活用し、夏休みに外部講師による夏期講習を実施しました。両校とも引き続きプランへの寄付は募集中です。



千葉高校実施プラン
東進ハイスクール 安河内 哲也 講師
による特別公開授業(英語)